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“我一直以为大家是因为我长得
帅才关注我、喜欢我，结果还是因为
才华上了热搜。”近日，新东方直播间
双语主播董宇辉以幽默风趣的风格
和博学多识的积累，赢得了广泛关
注，甚至有网友评论“这是唯一一个
让我愿意主动在里面待上2个小时的
带货直播间。”

打开百度百科，输入“董宇辉”，
你会发现：董宇辉曾任新东方在线高
三英语名师和学科负责人。今年 29
岁的他，从陕西农村一路考学打拼，
考入西安外国语大学，从实习到毕业
后入职，董宇辉在新东方工作了八
年，教过超50万名学生。

然而让他火出圈，却是从新东方
名师转型带货主播后开始的。去年，
新东方开始了转型之路。以董宇辉
为代表的新东方员工从以前的英语
老师，转变成了直播间里双语带货的
主播，成为网友口中“直播界的一股
清流”。

6月14日，董宇辉和新东方在线
CEO孙东旭接受华西都市报、封面新
闻记者采访，分享他们对于直播走红
的看法。

真诚是唯一必杀技
“我得对自己说的话负责”

从这几天的数据看，网友对于主
播董宇辉的喜爱非常之猛烈：6月10
日直播间观看人数峰值达到10.8万
人次，直播销量总额超过了1500万
元。董宇辉在带货的同时，也凭借自
己的独特魅力，收获了一批又一批忠
实“粉丝”——话题“董宇辉 才华”甚
至登上微博热搜。

对于董宇辉的“一夜成名”，孙
东旭接受华西都市报、封面新闻记
者采访时直言：直播间爆火确实有
点意外，但团队小伙伴们并没有因
为突然的爆火失去自我，而是在不
断总结、出新，希望能展示出更好的
自己。

谈及自己在直播间幽默风趣的
表现，董宇辉笑言：“这是新东方教
学的传统基因，大家都拥有在讲课
过程中保持幽默、激情的能力。”日
复一日的训练，使他这些能力融入
了日常生活。但对于是否会提前准
备直播趣味小作文的问题，董宇辉否
认道：“没法准备，因为准备就显得刻
意，而刻意就不真实，也就不打动人
了。”他认为日常的积累比临时的准
备更重要，所以工作之余他会坚持阅
读，在书籍中沉淀，才能在临场发挥
出丰富的内容。

对于观众和网友们的喜爱和赞
誉，董宇辉非常清醒：大家就是在茫
茫人海中性格相似、经历相近的、志
趣相投的朋友，而不是所谓“粉丝”与

“被追捧者”的关系。“大家愿意在直
播间停留，听一些‘知识浅薄’的老师
啰嗦聊天，是我的荣幸。”他还提醒直
播间网友要根据自己的需求下单，买
与不买都是个人自由，希望大家理性
消费。

除了台前的主播工作，董宇辉也
会前往原产地，了解产品的配料、口
感、营养价值、性价比等，“只有挑出
在这些方面较佳的一个产品，才是最
能让大家放心的。”董宇辉说，“我不
能张嘴胡说，我是老师，得对自己说
的话负责。”

探寻职业价值
“老师和主播的身份都很有意义”

从老师到主播，身份的转变也曾
引发董宇辉的不适应。面对“转型”，
他也和普通人一样经历了很多痛苦
时刻。好在，一直秉持乐观的态度，
促使他在遇到困难时能不断调整自
己。“直播间的‘进化’就像大自然的
法则，不进化就会被灭绝。但进化本
身是痛苦的，痛苦才说明你在进步。
而我们进步到现在，才收获了大家这
么多的喜爱。”

直播六个月，董宇辉坦诚谈及老
师与主播的关系：“老师是在讲台上
旁征博引，给予孩子丰富的知识；主
播是在镜头前介绍信息给大家，丰
富餐桌上的营养价值。这两个职业
的价值是一样的，丰富的头脑和健
康的身体，都是我们对于美好生活
的向往。”

正式上镜主播前，董宇辉与同事
一起，在公司的安排下进行了专业的
培训。自称主播界“小学生”的他，总
结称：“主播要学习他人的优点，也得

保留自己的特点。要思考大家在日
常生活中希望和什么样的人交朋友，
并以此来要求自己。”

在董宇辉看来，“主播不仅要有
丰富的学识，还应该拥有生活的乐
趣和人情味，要关注到普通人的喜
怒哀乐，和大家生活中的快乐与困
苦。”同时，表达和措辞能力也是主
播应当具备的。“内心丰富也需要
有能力将其表达出来，否则就是自
说自话。”他希望可以通过自己的
语言和工作，让大家关注到农业，
并将目光投向那些平凡却努力生活
的人们。

不害怕被模仿
“抱利他之心，行利他之事”

直播行业一直都在快速更迭换
代，而作为热门直播间，董宇辉等
主播的一举一动，都有可能被他人
模仿。但董宇辉并不焦虑：“如果因
为我们的示范，开始有更多人愿意
通过循循善诱、传授知识，甚至更
多才多艺的方式进行直播，你觉得
这对消费者来说是好事还是坏事？
肯定是好事。抱利他之心，行利他
之事。”

他认为，自己只是让大家看到
了直播带货方式的更多可能。“我们
最终的目的都是通过各种方式去服
务大家。每个人都是独特的自己，
因为你经历的事、读过的书是不一
样的。”

以前，董宇辉也曾因为容貌自卑
过，但他渐渐意识到，并不是只有容
貌姣好的人才有资格做主播。他
是他自己，无须自卑，更不需要去
模仿任何人。“你不必完美，你可以
是懦弱的，有时候可以骄傲，又可以
是自负的，你有可能是荒谬错误的，
你得允许自己不完美，你得带着瑕疵
前行。”

国家统计局：
5月份就业形势总体改善

国家统计局15日发布的数据显
示，5月份，全国城镇调查失业率为
5.9%，比4月回落0.2个百分点。其
中，25到59岁就业主体人群失业率为
5.1%，也比4月回落0.2个百分点。

“这表明我国就业的基本盘总
体在改善。”国家统计局新闻发言人
付凌晖在当日国新办举行的5月份
国民经济运行情况新闻发布会上
说。

据付凌晖介绍，除了上述数据，5
月份，外来农业户籍人员调查失业率
为6.2%，比4月回落0.4个百分点。这
部分人员主体是农民工，主要从事制
造业、建筑业和批发零售业等劳动密
集型产业，且私营个体户和灵活就业
者居多，就业稳定性相对较差。5月
份农民工群体就业改善，反映出我国
经济运行情况改善，稳就业的政策措
施显效。

但应注意的是，“疫情对就业的
不利影响还没有完全消除，5月份全
国城镇调查失业率仍处于较高水
平。”付凌晖认为，下一步，还是要落
实好稳定经济大盘的各项措施，促进
经济稳定恢复，增强就业的吸纳能
力；同时，要加强援企稳岗，缓解企业
的暂时性困难；还要做好职业技能培
训，促进劳动力市场供求有序衔接；
并积极推动产业升级发展，创造高质
量就业岗位，为大学生就业创造更有
利条件。 据新华社

将设“三司十五局”和三个副
司长职位

香港特区立法会通过
政府架构重组方案

新华社香港6月15日电 香港特
区立法会15日通过第六届特区政府
架构重组方案下的决议案。这意味着
第六届特区政府在7月1日履新时，可
立即以“三司十五局”的新架构运作，
并设立三个副司长职位以强化统筹和
推进政府政策，有助特区政府更有效
施政。

这个决议案是为落实新政府架
构的最后一项立法会程序。当日，
香港特区立法会绝大部分议员表示
支持通过决议案，以让第六届特区
政府在 7 月 1 日起落实新政府架
构。这个新架构包括由现届政府提
出的“三司十五局”建议，以及香港
特区候任行政长官提出的开设三个
副司长职位和加强三个司长办公室
支援的建议。

立法会议员们认为，“三司十五
局”架构符合特区政府未来五年的施
政重点，让香港抓紧国家“十四五”规
划下的经济机遇，积极应对市民关注
的民生议题。

香港特区候任行政长官李家超
15日对决议案的通过表示欢迎。他
说，方案的通过展现了行政立法机关
良性互动，立法会监察政府，并支持政
府提升管治效能。

当前的香港特区政府架构是“三
司十三局”，即政务司、财政司、律政司
三司和十三个决策局。重组方案主要
包括将决策局增至十五个，其中有新
局成立，也有旧局拆分或重组、改名，
并增设三个副司长职位（当前只设三
司司长）等。

从英语名师变身爆火带货主播

封面新闻记者对话董宇辉：
“老师和主播的身份都很有意义”

如果因为我们的示范，开始有更多人愿意通过
循循善诱、传授知识，甚至更多才多艺的方式

进行直播，你觉得这对消费者来说是好事还是坏事？
肯定是好事。抱利他之心，行利他之事。” ——董宇辉

直播间里的董宇辉。

董宇辉

10 2022年6月16日 星期四 责编王萌 版式梁燕 总检张浩 天下WEST CHINA METROPOLIS DAILY


